
Groupe scolaire Gustave STOSKOPF 

PROCES-VERBAL du conseil d’école du 14 juin 2018 

 

 

Présents :  

 Représentants de la Ville de Strasbourg : Mme Céline KRAUSS (RPS), M. Marc LUTZ (chef de projet) 

 

 Equipe pédagogique : M. Arnaud DUBUS (Directeur), Mmes Sylvie AUDEBERT, Séverine ARNOULD, 

Pascale BOURREAU, Françoise THENON, Alexia BOHN, Sandrine HERRMANN, Katia DINTEN, Muriel 

DULIEU, Catherine BURKHART, Zakilla MORICE, Rania CHELOUTI, Ayda ROISIN-FIRTINA, 

Caroline MEYER, Blandine RETTER, Valérie KURTZ, MM. Gilles ROISIN-FIRTINA, Julien TAESCH, 

Jean-Claude MICHEL, Florent CLAVERIE (enseignants), Mme Christiane HIRTZ (EVS), Mme Sema 

BAKSI (AVS), Mme Anaïs HEYDT, Mme Sandrine RAMBAUD (ATSEM), Mme Magali FLEURY (AFL).  

 

 Représentants des parents : M. MAAMERI Brahim, Mme BEN ANNOU Khadija, Mme BURGER Lucie, 

Mme CAVUS Nevin, Mme CHAATOUFI Latifa, Mme DOUXAMIS Celina, Mme EL GHAZOUANI 

Fatiha, Mme HAJEJ Najah, M. Roddy AYACOOTEE, M. KARZELEK Artur, M. ONDAY Rufin, Mme 

VELAGIC Redzejla, Mme STEHLY Laure, Mme Junqiu WANG. 

 

 Excusés :  

 

M. Serge OEHLER, adjoint au Maire, M. Michel PETER, Inspecteur de l’Education Nationale, Mme Cathie 

LORTZ, Mme Colette THUMANN, Mme Stéphanie BERGMANN, Mme Nadia CHOUADRIA, Mme 

Catherine TOURNACHE, Mme Hayat LAMKADDEM, Mme Karine DELAGOUTTE, Mme Julie ECK, 

Mme Caroline JUGE, M. Guy MEYER, M. Mickaël SAHLING, M. Grégoire LATRON, M. Serge 

GREMILLET (enseignants), Dr Alexandra SALMON (médecin scolaire), Mme Marie KNEIB (infirmière 

scolaire), Mme Esther GUERBEUR (psychologue scolaire), Mme Agnes RIMLINGER (rééducatrice), Mme 

Nadia BOUKAZZA, Mme Hanae CISSE, Mme Laetitia FEND, Mme Sabrine GHEMIT, Mme Stéphanie 

HARTMANN, Mme Catherine KHILANE, M. Stéphane KOCHE, Mme Imen MAAMERI-OUASSOU, 

Mme Aïssata SALL, Mme UC Turkan, Mme Sandra WACKERNAGEL, (représentants des parents 

d’élèves), Mme Chantal LOTH-CARIOU (CSC) 

 

 

M. Brahim MAAMERI est désigné secrétaire de séance. 

 

1) Approbation du procès-verbal du Conseil d’école du 15 février 2018. 

 

Le procès-verbal est validé à l’unanimité. 

 

 

2) Finances de l'école 

 

Bilan financier de la coopérative scolaire 

 

M. ROISIN-FIRTINA présente l’état des comptes de la coopérative scolaire centrale de l'école (N°665).  

 

Situation au 14 juin 2018 :  5803,52 €  

 

Bénéfices photos des classes : 814,30 € 

 

A l'unanimité, le conseil d’école décide de reconduire la participation des parents à la coopérative scolaire à 

hauteur de 20 € pour la rentrée 2018. L'équipe s'engage à mieux communiquer sur l'utilisation des fonds. Le 

directeur rappelle que les comptes sont accessibles aux parents qui souhaiteraient les consulter. 



 

 

3) Rentrée 2018 
 

A ce jour, la Direction académique n'a pas accordé les ouvertures demandées de deux classes élémentaires à la 

rentrée : une monolingue et une bilingue. 

 

Dans le cadre du dispositif « 100% de réussite au CP », les classes de ce niveau seront dédoublées (5 CP 

monolingues à 11-12 élèves et 2 CP bilingues à 13-14 élèves). 

 

Ce sont donc 3 nouvelles classes qui seront ouvertes à la rentrée 2018 portant le nombre total de classes à 28. 

 

 

Travaux 

 

M. Marc LUTZ, chef de projet à la Ville, présente les travaux qui seront entrepris en 2 phases : 

 

Phase 1 : Les deux bâtiments modulaires du périscolaire et du Maître G seront déplacés dans le prolongement 

des deux bâtiments existants (2ème semaine de juillet 2018). 

Des travaux d’extension de la maternelle débuteront à la mi-septembre 2018 et devraient durer 10 mois pour 

être terminés pour la rentrée 2019. 

 

Phase 2 : 3 bâtiments modulaires dédiés au CP seront installés dans la cour élémentaire. Les travaux 

commenceront en août (préparation de la plateforme, câblage, alimentation en eau). La mise en place définitive 

est prévue pour les vacances de la Toussaint. En attendant, deux enseignants de CP interviendront en co-

enseignement dans la même classe.  
 

Inconvénients :  

 

Il faudra mutualiser des salles de classe pour le périscolaire.  

 

La surface de la cour de récréation à l’élémentaire va être fortement impactée alors que les effectifs continuent 

d’augmenter. 

 

 

L'état des inscriptions au 14 juin 2018 donne les effectifs suivants pour la rentrée 2018 : 

 

 

Répartitions 7 classes maternelles MONOLINGUES 2018/2019 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 TPS/PS TPS/PS PS PS MS MS/GS MS/GS  

TPS 10 10 
     

20 

PS 14 14 24 24 
   

76 

MS 
    

24 10 6 40 

GS 
     

12 15 27 

 24 24 24 24 24 22 21 163 

 Lortz Audebert Bourreau Thenon Herrmann Arnould Bohn  



 

Répartitions 3 classes maternelles BILINGUES 2018/2019 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Soit 247 élèves de maternelle pour 10 classes (24,7 élèves/classe) 

 

 

 

Répartitions 11 classes élémentaires MONOLINGUES 2018/2019 

 

 CP CP CP CP CP CE1 CE1/CE2 CE2/CM1 CM1 CM1/CM2 CM2  

CP 12 12 11 11 11 
      

57 

CE1 
 

    26 5 
    

31 

CE2 
 

    
 

24 23 
   

47 

CM1 
 

    
  

6 28 13 
 

47 

CM2 
 

    
    

15 29 44 

 12 12 11 11 11 26 29 29 28 28 29 226 

 
Lamkaddem Morice Eck Chelouti Burkhart Dinten 

Meyer/ 
Huffschmitt 

Roesch 
Mme 
Roisin 

M. Roisin Tournache  
 

 

 

Répartitions 7 classes élémentaires BILINGUES 2018/2019 

 

 CP CP CE1 CE1/CE2 CE2/CM1 CM1 CM2  

CP 14 13 
    

 27 

CE1 
  

26 18 
  

 44 

CE2 
   

9 16 
 

 25 

CM1 
    

10 27  37 

CM2 
      

30 30 

 14 13 26 27 26 27 30 163 

 Retter/ Stoltz Meyer/Michel   ? / ? Dulieu/Taesch  

 

Soit 389 élèves d'élémentaire pour 18 classes (21,6 élèves/classe mais 27,72 élèves/classe hors CP) 
 

 

Ces effectifs et répartitions sont donnés à titre indicatif, sous réserve d'inscriptions (ou de déménagements) 

survenant pendant les congés d'été. 

 

De nouveaux enseignants feront leur arrivée à l'école à la rentrée. On sait déjà que Mme Katia DINTEN, Mme 

Catherine TOURNACHE et M. Hervé  ROESCH sont nommés sur des postes de titulaires. M. HUFFSCHMITT, 

Mme STOLTZ, Mme GERBER et Mme LAUSENAZ-GRIS sont nommés à titre provisoire. 

 

 

  
MS 

MS 
GS 

MS 
GS 

 

MS 28 7 6 41 

GS 
 

21 22 43 

 28 28 28 84 

 
Juge/ ZIL 

Thumann /  
Gerber 

Lausenaz-Gris / 
Gerber 

 



 

M. Mickaël SAHLING, Mme Stéphanie BERGMANN, M. Florent CLAVERIE, Mme Karine DELAGOUTTE, 

Mme Nathalie OHL, M. Grégoire LATRON, Mme Annabelle FUSCO et M. Serge GREMILLET quittent l'école 

à la fin de l'année scolaire. Toute l'équipe leur souhaite une bonne continuation et les remercie pour leur 

engagement au sein de l'école. 

 
 

 

 

4) Relations avec la Mairie 

 

M. DUBUS informe que cette année le concierge de l’école a été très peu présent pour diverses raisons. Il 

devrait faire valoir ses droits à la retraite et être remplacé pour la rentrée de septembre. 

 

Pendant ces absences, des intérims ont été assurés par des concierges des alentours. Ainsi, M. SATOUR (école 

Eléonore), M. NUVOLI (école Marcelle Cahn) et M. ENGEL (école Hohberg) se sont succédés avec efficacité. 

M. DUBUS profite du Conseil d’école pour les remercier vivement et souligne le professionnalisme et la 

qualité des interventions de M. OUANOUFI, aide concierge, qui a été très présent à l’école. 

 
 

 

Restauration scolaire / Périscolaire : 

 

Mme Céline KRAUSS, Responsable Périscolaire de Site, présente le nouveau dispositif d'inscription à la 

restauration scolaire. Les tickets disparaissent et il n'y aura plus besoin de cocher la présence de l'enfant tous les 

matins. Un compte famille sera créé et les parents devront réserver les repas en ligne au plus tard le mercredi 

pour la semaine suivante. Un dépliant explicatif à l'intention des familles sera distribué. 

 

Par ailleurs, le directeur annonce la réouverture d’un service périscolaire maternel à la Maison de l’enfance 

(garderie du matin et du soir et restauration à midi). 

 
 

 

        Travaux et achats réalisés : 

 

Travaux à la Maison de l’enfance : 

Le tapis de gazon synthétique a été remis en place à la mi-mai, soit 8 mois après la fin des travaux. 

 

Les enseignantes ont créé elles-mêmes des espaces végétaux (plantes et arbres en pot) pour améliorer le cadre 

de vie. Elles se lancent également dans un projet de décoration de la cabane à vélos en partenariat avec la classe 

de Mme Alexia BOHN (salle 34). 

 

Elles souhaiteraient toujours pouvoir disposer d'ombre lors de périodes de chaleur. Pour ce faire, peut-être qu’il 

serait possible d’utiliser la structure métallique existante dans la cour. 

 

 

Toilettes de l’école : 

Les odeurs provenant des toilettes condamnées à l’étage persistent ainsi que celles provenant du refoulement 

des égouts après chaque service de restauration et la mise en route des machines à laver la vaisselle. 

 

Des porte-rouleaux de papier toilette ont enfin été installés dans les toilettes de l’élémentaire. Reste à en 

installer en maternelle. 

 

Il est toujours demandé que le toilette de la salle de sieste à l'étage soit remplacé par un toilette plus grand. 

 

 

 

 



 

Autres : 

 

- Les douches pour le personnel ont été débarrassées mais il reste à les mettre en service. 

 

- Le réfrigérateur en maternelle a été changé rapidement. 

 

- Le grillage de retenue de la terre dans le gazon en maternelle reste à ré enfouir rapidement. Actuellement, il 

s’arrache de plus en plus et provoque de nombreuses chutes.  

 

- Suite aux nombreuses incivilités et problèmes signalés aux abords de l'école lors du dernier conseil d’école, 

des rondes de la Police ont été effectuées ponctuellement.  

 

- La verrière de l’élémentaire a été remplacée provisoirement par une verrière en plexiglas. 

 
 

 

 

5) Projet d’école – Projets des classes 

 

Chaque enseignant, dans sa classe, a mis en œuvre des actions pédagogiques pour parvenir à des objectifs 

conformes au Projet d'école. Ce dernier fera l’objet d’évaluations afin de continuer, modifier ou créer de 

nouvelles actions. 

 

M. DUBUS félicite l’équipe pédagogique pour son investissement dans de nombreux projets permettant 

l’implication réelle des élèves dans les apprentissages.  

 

Il en profite également pour souligner l'importance du travail des ATSEM qui n'ont pas la tâche facile tous les 

jours et qui accompagnent efficacement les enseignants au quotidien. 

  

La disponibilité et le dévouement des Auxiliaires de Vie Scolaire sont également mis en avant.  

 

Mme Christiane HIRTZ est remerciée également pour son travail exceptionnel aux côtés du directeur qui se 

réjouit de la reconduction de son contrat pour une année supplémentaire.  

 

 

Les sorties et activités qui ont eu lieu ou auront lieu depuis le dernier conseil d’école : 

 

Maternelle 

 

 

TPS/PS  

(Mmes Audebert et Lortz) 
- Spectacle « Zoom Dada » à l’espace culturel de Vendenheim 

- Sortie à Wangenbourg  

PS 

(Mme Bourreau) - Sortie chez BOTANIC 

- Sortie à la ferme de la Ganzau  PS/MS 

(Mme Thenon) 

MS/GS  

(Mme Arnould) 

- Sortie à la jardinerie (s31) 

- Création de 3 livres "les animaux fantastiques" 

MS/GS  

(Mme Bohn et M. Latron) 

- Sortie au Musée des Arts décoratifs 

- Sortie au château du Fleckenstein 

MS/GS  

(Mme Herrmann) 

- Balade aux Folies végétales du Muhlbach 

- Visite du Musée d’Arts décoratifs de Strasbourg 

- Sortie au château du Fleckenstein 

MS Bil  

(Mme Dinten et M. Gremillet) 

- Projet autour des animaux à partir de l'album l'Afrique de Zigomar 

- Création de 3 livres "les animaux fantastiques" 

- Visite du NaturOParC  à Hunawihr le 28 juin. 



MS/GS Bil  

(Mmes Dinten et Tournache) 
- Sortie au cinéma dans le cadre du festival Augenblick 

- Visite du NaturOParC  à Hunawihr le 28 juin. 

MS/GS Bil  

(Mmes Thumann et Tournache) 

- Sortie au Musée zoologique 

- Sortie à l’Orangerie de Strasbourg 

- Spectacle de danses africaines 
- Projet autour des animaux à partir de l'album l'Afrique de Zigomar 

- Création de 3 livres "les animaux fantastiques" 

 

 

 

Elémentaire 

 

- Sortie au cinéma Odyssée dans le cadre  du dispositif « école et cinéma » : s. 3 5 6 10 14 15 16  

- Participation au KM Solidarité de la GS au CM2 (14 et 15 mai 2018) 

- Sortie de fin d’année « Rando-nature » pour plusieurs classes.  

CP 

(Mme Lamkaddem)  
- Sortie cinéma dans le cadre  du dispositif « école et cinéma » 

CP Bil salle 2 

(M. Michel et Meyer) 
- Sortie en Allemagne à Karlsruhe : courte visite guidée du Zentrum 

für Kunst und Medien à Karlsruhe + atelier « Trickfilm » autour de 

l’animation d’images 

- Sortie au Jardin des Deux Rives 
CP Bil salle 4 

(M. Michel et Meyer) 

CP/CE1  

(Mme Burkhart) 
- Sortie cinéma dans le cadre  du dispositif « école et cinéma » 

CE1  

(Mme Eck)  
- Sortie cinéma dans le cadre  du dispositif « école et cinéma » 

CE1 Bil  

(Mmes Retter et Chouadria) 
- Cycle escalade à Block Out 

- Sortie à la ferme de la Ganzau  

- Sortie cinéma en langue allemande 

- Rencontre avec les correspondants du Hohberg 
CE2 Bil 

(Mme Retter et Chouadria) 

CE2  

(Mme Morice et M. Claverie) 

- Sortie cinéma dans le cadre  du dispositif « école et cinéma » 

- Sortie au Haut-Koenigsbourg 

CE2  

(Mmes Meyer et Bergmann) 

- Sortie au Musée d’Arts Modernes de Strasbourg (art abstrait) 

- Cycle escalade à Block out 

- Sortie au Haut-Koenigsbourg 

CE2/CM1 Bil 
(Mmes Delagoutte et Ohl) 

- Sortie cinéma dans le cadre  du dispositif « école et cinéma » 

CM1  

(Mme Roisin-Firtina) 

- Sortie cinéma dans le cadre  du dispositif « école et cinéma » 

- Echanges avec la classe de MS/GS de Mme ARNOULD (RDV 

jeux de société, RDV gourmands) 

- Participation à Festifoot et à la finale de la coupe de France 

féminine au stade de la Meinau. 

- Cycle patinoire 

CM1/CM2  

(M. Roisin-Firtina) 

- Eurovoyageur 

- Classe de découverte à Préfailles en avril 2018. 

- Visite du Struthof dans le cadre du projet « Odyssée citoyenne ». 

- Participation à la fête du réseau « La porte des étoiles » 

CM1/CM2 Bil 

(Mme Dulieu et M. Taesch) 

- Eurovoyageur 

- Projet « Protéger l’environnement, j’adhère » (15h d’animation 

subventionnées par ARIENA). 

- Stage Poney au Jardin des Deux Rives 

CM2 Bil  

(Mme Dulieu et M. Taesch) 

- Eurovoyageur 

- Participation au projet académique franco-allemand : création d’un 

échange avec une classe allemande. 

- Stage Poney au Jardin des Deux Rives 



CM2 

(M. Sahling) 

- Sortie cinéma dans le cadre  du dispositif « école et cinéma » 

- Eurovoyageur 

- Classe de découverte à Préfailles en avril 2018. 

- Participation à Festifoot et à la finale de la coupe de France 

féminine au stade de la Meinau. 

- Cycle patinoire 

- Participation à la fête du réseau « La porte des étoiles » 

 

- Les classes de CM2 ont visité le collège et vont participer à la kermesse des Maths. 

-  Kermesse de l’école le jeudi 21 juin 2018 

 

 

Conseil des élèves : 

 

Les délégués des élèves ont lancé une campagne d’affichage sur le thème de l’hygiène aux toilettes et ont 

fabriqué des petites affichettes illustrées qui ont été accrochées dans les WC de l’école élémentaire. 

 

 

 

6) Parole aux représentants des parents d’élèves 

 

Avant de leur confier la parole, M. DUBUS tient à nouveau à remercier les représentants de parents d'élèves 

pour leur implication au service de l'école. 

 

Il rappelle que des petits déjeuners ont été organisés régulièrement la veille des vacances à la Maison de 

l’Enfance et deux fois à l’école. Ces moments de partage ont été très appréciés.  

 

Cette année, les rencontres conviviales entre les parents élus et le directeur ont été très restreintes du fait de 

l’organisation de mouvements de contestation de la part des parents au sujet du manque de remplaçants dans les 

écoles et notamment en bilingue. 

 

Il s’agit à présent de pérenniser et d’organiser régulièrement les petits déjeuners à l’école et les moments de 

convivialité. 

 

Le directeur invite les parents élus à mettre en place ce type d’événement dès la rentrée afin de se faire 

connaître des autres parents et de les inciter à participer davantage à la vie de l’école. 

 

Il serait également souhaitable qu’un représentant de parents d’élèves soit présent à chaque réunion organisée à 

la rentrée dans les classes. 

 

Les représentants de parents d’élèves s’expriment sur les points suivants :  

 

La chaleur dans les salles de classe : 

 

Les représentants de parents souhaiteraient connaître les mesures entreprises pour limiter la chaleur dans les 

salles de classe et précisent que certains enfants ont été victimes de malaises, notamment des saignements de 

nez. 

 

Il est à noter que deux ventilateurs et climatisations mobiles ont été fournis à des enseignants par les parents. 

 

Le directeur indique que 20 ventilateurs ont été livrés rapidement à l'école et remercie M. Léon ZEHRINGER 

pour sa réactivité. Malheureusement, ces dispositifs ne suffisent pas pour lutter contre la chaleur.  

 



L'installation d'une climatisation serait souhaitable. 

 

Réseaux sociaux : 

        

Mme STEHLY signale l'existence de deux pages Facebook et invite les membres du conseil d’école à les 

consulter régulièrement : 

- Le collectif « Des enseignants pour nos enfants » (Parents des écoles de l’Eurométropole) 

- Parents élus école Gustave Stoskopf 

      

 

 

L'ordre du jour étant épuisé, les membres du conseil d'école se réunissent autour d'un verre de l'amitié. 

       

 

 
 

                   Le secrétaire de séance :                                                         Le président de séance : 
                       M. Brahim MAAMERI                                                                              M. Arnaud DUBUS 

    


